

Les Echos du Grand Sud-Ouest

Aicprat



N° 15 Octobre 2018

SOMMAIRE

| | |
|--|---|
| Edito | 1 |
| CR de nos dernières activités | 2 |
| MP-LR | |
| • Sortie à Gaillac | 2 |
| • Sortie en péniche sur le canal du midi | 2 |
| • Visite site EDF Bazacle | 3 |
| • Sortie Lagrasse et Villeroque Termenes (Cf. CR spécifique) | |
| AQ | |
| • Sortie en Libournais | 3 |
| ASSEMBLEES REGIONALES | 3 |
| Enquête sorties et voyages | 4 |
| Le défilé des vainqueurs | 4 |
| Perspectives de fin d'année | 4 |

EDITO

Les Délégations Régionales ont du mal à vivre. Les Délégations Régionales du Grand Sud-Ouest traversent une période difficile.

La première difficulté tient à l'étendue des territoires qu'elles couvrent. Il leur est quasiment impossible d'organiser des rencontres sur une demi-journée intéressant tous les adhérents. Et les relations par les réseaux sociaux ne peuvent pas remplacer les contacts humains.

La deuxième difficulté tient à l'évolution de la société. Les nouveaux retraités n'éprouvent pas le besoin de retrouver d'anciens « collègues » avec lesquels ils n'ont pas eu de relations dans leur vie active. La mondialisation de Thales conduit à la perte de l'esprit d'entreprise.

La troisième difficulté (qui n'est pas propre aux régions) est que l'un des trois objectifs de l'AICPRAT, la défense des retraités, ne peut pas être réalisé par manque de moyens de pression sur les décideurs.

La quatrième difficulté réside dans le fait que les provinciaux ne peuvent pas participer pleinement aux activités « parisiennes ».

Il reste quand même un point fort à l'AICPRAT : les actions en faveur des assurances complémentaires santé.

*Ce bilan rapide (donc forcément partial et critiquable) ne doit pas nous démotiver : **les difficultés sont stimulantes**. Et avec l'implication de tous les adhérents, ce bilan servira de base pour renforcer les Délégations Régionales du Grand Sud-Ouest.*

B.Picardat

CR DE NOS DERNIERES ACTIVITES

ACTIVITES MP-LR:

Découverte de Gaillac :

Dans la continuité des visites de nos villes autour de Toulouse ,nous avons choisi la ville de Gaillac peuplée de 16000 habitants et dont l'emblème est le coq.



Abbaye Saint Michel :

Celle-ci a été bâtie sur la rive d'une boucle du Tarn par les moines bénédictins au Xè siècle . Ils vont alors cultiver la vigne (importée par les romains) avec pour conséquence le développement de la cité . Son port fluvial permet un commerce florissant au moyen de gabarres (transport du bois , du vin ,du pastel).

Visite des musées :

Musée du vin dans lequel est exposé l'outillage relatif à la vigne .

Musée de l'Abbaye où sont conservés des vestiges archéologiques

Cette visite sera suivie d'une dégustation au caveau .

Le domaine viticole du Gaillacois s'étend sur près de 8000ha et comporte 8 cépages différents .

Promenade dans le vieux Gaillac :(Après le repas de midi)

Place du Griffoul (source en occitan)et sa halle.

Rue commerçante du Portal



La rue de l'anguille nous conduit sur la rive du Tarn . C'était le seul accès de la cité au moyen âge en venant de Toulouse .

- Eglise saint Pierre où se trouve le gisant de sainte Emilie de Vialar ,fondatrice de la congrégation des sœurs de Saint Joseph de l'Apparition .

- Hôtel Pierre de Brens ,hôtel particulier au XIVè siècle puis prison et enfin dédié aux archives de Gaillac depuis l'année 2000 .
- Abbaye de Saint Michel avec ses orgues CA-VAILLE COLL.

Enfin départ à 16heures pour Toulouse mais par un circuit à travers le domaine viticole jusqu'à Rabastens .

Balade en péniche sur le canal du midi :

Le jeudi 07 juin 2018, nous avons fait une balade sur une portion du canal du Midi, de Renneville à Port-Lauragais, avec le repas pris à bord de la péniche à l'ombre de platanes centenaires.

Le parcours Toulouse-Renneville était prévu en covoiturage, tous les participants se sont rendus directement au quai d'embarquement à l'heure prévue (sans passer par la case Thalès !) malgré le temps bien incertain

A 10h00 précise, nous sommes partis, et nous avons franchi la 1° écluse du parcours, l'écluse de Renneville. Cette écluse est encore commandée manuellement « à l'ancienne » pour l'ouverture des vannes !A chaque passage d'écluse, la péniche est amarrée aux « bollards » pour garder de la stabilité pendant le remplissage ou le vidage de l'écluse.



Puis nous avons navigué paisiblement sur le canal bordé par des platanes et autres essences d'arbres, sous un ciel nuageux. Nous avons eu l'occasion de croiser des plaisanciers et de leur faire un petit bonjour !Nous avons alors navigué à l'ombre de platanes, principalement dans cette portion du canal, bien que quelques-uns ont commencé à être abattus à cause de la maladie du « chancre coloré ».

La navigation s'est poursuivie jusqu'au Seuil de Naurouze, point culminant du Canal du midi, où se déversent les rigoles d'alimentation du canal. C'est le partage des eaux entre les bassins méditerranéen et atlantique.



La péniche SURCOUF a alors entrepris à cet endroit une manœuvre délicate pour se retourner et pouvoir repartir vers son port d'attache de Renneville. Après cette manœuvre bien réussie, nos estomacs commencent à sem manifester pour le déjeuner !

Nous naviguons un peu afin de nous amarrer bien à l'ombre de platanes centenaires, et nous descendons dans la soute de la péniche pour nous restaurer. Le soleil commence à bien se montrer pendant le repas.

A la fin du repas, après être remontés sur le pont, nous sommes repartis en direction de Renneville, afin de faire une petite escale terrestre à Port-Lauragais (et pour dé-gourdir un peu les jambes aussi !)

On a pu apprécier le retour du soleil qui nous a mis du

baume au cœur après toutes ces journées précédentes tristes et pluvieuses.

A notre arrivée au Port de Renneville, il reste à faire une dernière manœuvre toute aussi délicate, pour remettre la péniche dans le sens du départ pour la prochaine balade. Nous avons débarqué, et après un amical au revoir, nous avons regagné tranquillement notre domicile.

Visite de la centrale EDF du Bazacle :



Le 26 octobre dernier, nous étions 16 personnes lors de la visite de l'Espace EDF du Bazacle.....

Aujourd'hui, l'Espace EDF Bazacle est toujours en activité et produit l'électricité pour 12000 logements. Les origines du Bazacle remontent au Moyen-âge. Les premiers moulins flottants de meunerie s'y installent au XIIe siècle, puis viendront s'y ajouter des moulins paste-

liers, des tanneries, des moulins à papier et à poudre. Puis des huileries, des amidonneries et des fabriques d'outillage ainsi que la Manufacture des Tabacs. C'est la première zone industrielle de Toulouse.

En 1888, la Société Toulousaine d'Electricité transforme le moulin en usine hydroélectrique afin de fournir de l'électricité pour l'éclairage public du centre de Toulouse. EDF devient propriétaire de la centrale en 1946.

Aujourd'hui, l'espace EDF Bazacle fait partie des lieux culturels incontournables de Toulouse.

ACTIVITES AQ:

Le Libournais 31 mai 2018

Trois sites avaient été sélectionnés pour cette sortie : un jardin remarquable, une chapelle récemment restaurée et un atelier de luthier.

Jardin du Fond de l'Or à Lugon-et-l'Île-du-Carney :

Depuis 13 ans qu'il est retraité Jacques Lubet a créé un eden d'environ 8000 m² qui fait pâlir d'envie n'importe quel jardinier du dimanche. Sur les pentes descendant vers la Dordogne, il a planté beaucoup de plantes et d'arbustes rares (d'origine exotique généralement). On rencontre aussi dans ce jardin remarquable différentes œuvres : des arbres en fin de vie sculptés par un des fils de Jacques Lubet, ou objets en bois flotté réalisés par des artistes amis.

Déjeuner à la guinguette « Face à l'eau » à La Rivière.



Le propriétaire, ancien pêcheur sur la Dordogne a pris sa retraite et monté ce petit restaurant au bord du fleuve. Son fils a pris sa suite comme pêcheur, et c'est un des produits de sa pêche (des filets de sandre) que nous avons dégusté .

La Chapelle de Condat à Libourne



Le président de l'association « Chapelle Royale N-D. de Condat » nous a reçu pour la visite de cette chapelle ouverte au public sur demande.

Le château de Condat était un château-fort du 12^{ème} siècle, qui reçut Duguesclin comme prisonnier. En 1374 Duguesclin par rancune détruisit le château. Reconstitué en 1394, le château fut rasé après la bataille de Castillon par les troupes de Charles VII. La chapelle attenante a subi le même sort..

Cette chapelle fut reconstruite à la fin du 15^{ème} siècle dans un style fin du gothique, début de la Renaissance. Après de nombreuses vicissitudes, la chapelle qui était à l'abandon fut sauvée par l'association. Celle-ci a décidé de la restaurer et fut aidée financièrement (à hauteur de 800 000 €) par un mécène, qui est resté discret (il s'agit de la famille Moueix, propriétaire de Petrus).

Le port de Condat ayant été une base de départ des morutiers libournais, la sacristie comporte un grand nombre d'ex-voto déposés par des marins au retour de leurs pêches.

L'atelier de lutherie à Fronsac

Cet atelier nous fut présenté par le luthier Éric Confesson. Pour la première fois de la journée, notre interlocuteur est en activité professionnelle !!

Le métier de luthier concerne la fabrication, la restauration et la réparation des instruments à cordes frottées (violon, violoncelle, alto, contrebasse).

Eric Confesson nous décrit toutes les étapes de la fabrication d'un violon.

Quelques particularités :

L'épicéa, résineux que l'on trouve dans les massifs alpins et en Europe de l'Est, est utilisé pour la fabrication de la barre et la table d'harmonie. Sa capacité à transmettre les ondes sonores le font nommer "épicéa de résonance".

L'érable compose la plus grande partie de la structure d'un violon : le fond, la caisse, le chevalet et le manche.

La mèche de l'archet est composée de crin de la queue du cheval.



Et pour travailler ces matériaux de base une série impressionnante d'outils spécifiques mis en œuvre manuellement.

ASSEMBLEES REGIONALES Du Grand Le défilé des vainqueurs :

Sud-Ouest :

17 et 27 avril 2018

Nos assemblées régionales se sont déroulées avec la participation de Henri Watrin (vice-président de l'AICPRAT) . Alain Paquette (en charge des délégations régionales), et le président Bruno Garreta étant indisponibles.

Henri Watrin a exposé la situation de l'AICPRAT et ses résultats majeurs.

Les relations avec la Direction Générale de Thales sont toujours cordiales, d'autant que l'Aicprat s'implique fortement (aide à l'analyse des projets présentés) dans la Fondation Thales.

Henri Watrin a souligné l'importance de la convention signée entre Humanis, Thales et Aicprat pour l'assurance complémentaire santé. Il a été annoncé qu' Humanis n'augmenterait pas les cotisations pour 2018 .

Il a aussi rappelé les activités de loisirs organisées par l'AIC-PRAT : voyages (3 types chaque année : un grand, un moyen, un court), visites, commission généalogie, commission scientifique.

L.Lenoir ,le chef d'établissement TAV du site de Toulouse ,nous a fait un exposé très intéressant sur la performance du Groupe :

- Objectifs à 10 ans atteints en 2018-2019
- Progression de la marge sur prise de commandes
- Acquisition de Gemalto.

ainsi qu'un bref exposé sur la Digital transformation et la Digital Factory.

A Mérignac une présentation des activités régionales à été faite en fin de réunion .

Résultats enquête sorties et voyages :

Nous avons envoyé le 6 juin dernier à **92** personnes inscrites à l'AICPRAT et à l'Amicale des Anciens de Thomson-Csf un questionnaire d'enquête afin de mieux cibler les destinations de nos sorties et Voyages. **Trente** personnes y ont *répondu*. *Nous y avons associé nos collègues de l'Aquitaine mais aucune réponse ne nous est parvenue.*

Les axes principaux d'orientation de nos sorties sont les suivants :

- Sorties à caractère culturel/historique : 22 réponses.
- Sorties à caractère touristique : 19 "
- Visites de sites industriels : 11 "
- Manifestations culturelles (Expo, musées, etc.) : 13 "
- Durée de la sortie : 20 personnes demandent 1 jour
7 " " 2 jours

Les voyages en Europe en vol direct au départ de Toulouse :

Les 5 premières destinations demandées sont les suivantes :

- La Corse 9 réponses.
- L'Italie 9 " (Rome, Naples,

La Toscane, Florence, Pise)

- L'Ecosse 8 " (Edimbourg)
- L'Allemagne 8 " (Berlin)
- L'Irlande 7 " (Dublin)

La durée du séjour majoritairement demandée est de 4 jours (3nuits).

La liesse avait submergé le peuple, des milliers de personnes avaient envahi les Champs Elysées en agitant des drapeaux bleu blanc rouge en criant «on a gagné» On a gagné ! ou quelque chose comme ça. Je ne m'en souviens plus très bien car c'est loin pour moi. En effet c'était le 26 Août 1944. Ils étaient tous là pour voir le défilé des vainqueurs, les troupes du Général Leclerc qui avaient libéré Paris, les jours précédents et dont il me reste en souvenir la photo de Jack Downey.

On y voit en tête Leclerc à moins que ce ne soit Deschamps, suivi par les soldats blancs et noirs suivi par les FFL (Force Française Libre) juchés sur leur char d'assaut, ou peut-être que....pardonnez moi, ma mémoire me fait défaut, j'avais onze ans à l'époque, ou alors les FFL sont les Footballeurs Français Ligueurs de la FIFA, sur l'impérial d'un mastodonte bleu. Mêmes drapeaux, mêmes cris, même liesse. L'euphorie ambiante allait se répandre dans tout le pays à la vitesse des radios libres.

Je ne suis pas un fan de foot et je n'ai ni sympathie particulière, ni reconnaissance spéciale pour des jeunes gens devenus des héros millionnaires par la grâce de leur agilité pédieuse. Pourtant après réflexion, je pense qu'il est préférable que la rivalité cathartique qui est en nous, s'exprime par des tirs aux buts avec un morceau de cuir plutôt qu'avec de l'acier meurtrier sous le commandement de quelques hommes statufiés à l'ego démesuré responsables de millions de morts.

Un seul bémol toutefois, après le défilé de 1944, il n'y a eu ni casseurs, ni viols mais simplement quelques baisers accordés par des jeunes femmes pour récompenser les vainqueurs, qui avaient risqué leur vie.

Jean-charles Viers

Perspectives de fin d'année et 2019 :

AQ :

Janvier 2019 : réunion de rentrée.

Déjeuner en Sauternais et visite d'un musée à Beautiran

Mars 2019 :

Assemblée Régionale au Campus Thales

Juin 2019 : visite atelier maître-verrier

Première semaine octobre 2019 (1 au 4 octobre) :

Séjour de 4 jours en Espagne (province de Huesca) avec visite de Huesca, Monzon, Lerida et Saragosse (en Aragon).

Les précisions sur ce programme seront fournies en janvier .

Toute autre idée d'activités sera accueillie avec bienveillance.

MP-LR :

Repas de fin d'année :

Celui-ci aura lieu le **11décembre** en commun avec nos amis de l'Amicale des anciens de Th-Csf au restaurant Club de Thales .

Activités 2019 :

- Participation à Carbone à la Confrérie des Tasto Mounjetos du Comminges le 28 avril.

- Assemblée Régionale mars/avril dans les locaux de Thalès.

- Projet d'escapade (4 jours/3nuits) à Florence semaine 20 ou 21 de mai en cours de discussion.

- Visite du Marché d'Intérêt National à Toulouse en juin.

- Visite de la Cité de Carcassonne et du château de Pennautier durant une journée en septembre .

- Repas de fin d'année au restaurant Club de Thales .